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Balanço da Defensoria Pública 
mostra falta de vagas em creches 
na maioria dos municípios do PR 
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OBRA

Entregue o Posto 
de Saúde no 

distrito de São 
Luiz em Mariluz 

Um levantamento feito pelo Núcleo da Infância e Juventude da Defensoria Pública do Estado do Paraná em 243 municípios do 
Estado mostra que 65 mil crianças aguardavam na fila por vaga em creches no ano passado. Em Umuarama, os dados apontam 
que 503 crianças estavam na fila. Os dados mostram uma melhora no cenário em relação a 2022, em que a fila somava 67 mil 
crianças. No entanto, o quantitativo atual ainda representa um deficit de 38% em relação à capacidade de atendimento total 
nos municípios paranaenses. Página A3 
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Este é o novo
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fixo do Ilustrado
3621-2501

NATUREZA

Ave pouco comum 
na região, Anhuma é 
flagrada em Guaíra
Na semana que passou, a equipe 
da Comunicação da Prefeitura 
de Guaíra capturou imagens de 
exemplares de anhumas (Anhima 
cornuta) às margens do Rio Paraná. 
Esta espécie, que faz parte da fauna 
nativa da região, é conhecida por 
seus diversos nomes populares e 
por ser uma super ave. São habitan-
tes típicos de pantanais e margens 
de lagoas e rios. Foto: Lindomar 
Vantelino.
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INVESTIMENTO

Inaugurado o Centro 
Administrativo da 

Prefeitura de Icaraíma
Em solenidade realizada na semana 
que passou, o prefeito de Icaraíma, 
Marcos Alex, o vice Devair, vereado-
res e outras lideranças inauguraram 
o Centro Administrativo II que passa 
a reunir vários órgãos que prestam 
serviços no município. Na foto, o 
momento da inauguração da obra 
pelo prefeito Marcos Alex e demais 
autoridades. Página A4 
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POLÍCIA 

Desaparecimento 
de crianças pode 
ser comunicado 

em menos de 24h
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PESQUISA

Rejeição a Lula
é maior do 

que a aprovação

ESCOLA DE SANTA ELIZA É REFORMADA - As obras de reforma e amplia-
ção da Escola Municipal Carlos Gomes, no distrito de Santa Eliza, estão próximos da 
conclusão. Mais de 80% dos serviços previstos já foram executados e uma grande 
frente de trabalho está envolvida no acabamento e nos ajustes finais. Página A3

AIKIDO DE UMUARAMA É DESTAQUE ESTADUAL - O grupo Aikido Umua-
rama participou de Encontro de Aikido do Paraná, evento que celebrou os 29 anos 
da introdução dessa arte marcial no estado. No evento, o sensei de Umuarama, Italo 
Fioravante Júnior, foi agraciado com o certificado de 6º DAN Faixa Preta. Página A5
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Porto Alegre (AE) O sistema de 
proteção contra inundações de Porto 
Alegre é considerado “robusto, eficiente 
e fácil de operar e manter”, mas falhou 
porque não recebeu as manutenções 
permanentes necessárias por parte da 
prefeitura, por meio do Departamento 
Municipal de Água e Esgoto (DMAE). 
Essa é a avaliação de um grupo de 42 
engenheiros, arquitetos e geólogos, 
que divulgou um manifesto, na última 
quinta-feira (23), em que explicam o 
que ocorreu para a cidade ser tomada 
pela água do Guaíba, na maior enchente 
da história da capital gaúcha.

Concebido na década de 1970 por 
engenheiros da Alemanha, com inspira-
ção em modelos holandeses, o sistema 
porto-alegrense é composto por cerca de 
60 quilômetros (km) de diques e barra-
gens, de norte a sul da capital gaúcha. 
Avenidas importantes, como Castelo 
Branco, Beira-Rio e Diário de Notícias, 
além da rodovia Freeway, são barragens 
construídas para evitar o extravasamen-
to da água do Guaíba para áreas urbanas.

Há também um muro de proteção, 
o Muro da Mauá, que funciona como 
dique para área central da cidade, desde 
a altura da rodoviária até a usina do 
Gasômetro. Por toda essa extensão, há 
14 comportas, que permitem a entrada e 
saída da água, e 23 casas de bombas hi-
dráulicas, que também tem as próprias 

comportas, e funcionam como pontos 
de drenagem da água, para devolver , 
em uma eventual inundação, ao lago.

Já os córregos (arroios) que cortam a 
cidade, como o Arroio Dilúvio, na Aveni-
da Ipiranga, complementam o sistema 
de diques internos. A cota de inundação 
do sistema é de 6 metros de cheia, cuja 
altura na enchente do início do mês não 
passou de 5,30 metros. 

“Os diques e os muros não vazam. 
Os vazamentos estão em boa parte 
das comportas sem manutenção. No 
ano passado, quando o sistema foi 
acionado, durante as inundações com 
início no Vale do Taquari e que também 
inundaram a região metropolitana, as 
deficiências nas comportas ficaram 
visíveis. Fáceis de serem sanadas, mas 
não foram. As próprias casas de bombas, 
bem como as Estações de Bombeamento 
de Água Bruta (EBABs) estão inunda-
das”, diz o manifesto.

O que dizem os engenheiros
“O mais urgente que tinha que ser 

feito, desenvergar [comportas], trocar as 
borrachas, não foi feito. Não precisaría-
mos ter sequer 10% da inundação que 
nós tivemos”, argumentou o engenheiro 
Vicente Rauber, ex-diretor do antigo De-
partamento de Esgotos Pluviais (DEP), 
que nos anos 1990 já tinha lançado 
uma publicação sobre como prevenir 

Brasília (AE) - Novo levantamento do instituto Paraná 
Pesquisas mostra que a rejeição ao governo do presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva (PT) continua maior que 
a aprovação. De acordo com os resultados do estudo, 
49,6% dos entrevistados desaprovam a gestão petista, 
enquanto 46,2% aprovam. Outros 4,2% não sabem ou 
não responderam.

O levantamento da Paraná Pesquisas ouviu pessoal-
mente 2.020 eleitores em 160 cidades entre os dias 27 
de abril e 1º de maio. A margem de erro é de 2,2 pontos 
percentuais e o índice de confiabilidade é de 95%.

Comparado à pesquisa anterior feita pelo instituto, 
em março, a rejeição do presidente oscilou para cima em 
0,8%. A aprovação, por sua vez, recuou 0,4%, percentual 
que também está dentro da margem de erro.

Para 31,9% dos brasileiros, a gestão de Lula é ótima 
ou boa, um ponto percentual a menos do que o estimado 
em março. Por outro lado, 41,1% consideram a adminis-
tração petista ruim ou péssima, uma oscilação para cima 
de 0,6% em comparação à pesquisa anterior. Outros 26% 
acham que o governo federal faz um trabalho regular.

A Paraná Pesquisas perguntou aos eleitores quais 
as principais falhas que o governo Lula já cometeu 
ou está cometendo na atualidade. Os assuntos mais 

citados foram o aumento de impostos (6,2%), a falta 
de controle da inflação (4,4%) e a falta de combate à 
corrupção (4,3%).

Já as medidas positivas mais lembradas pelos eleitores 
foram o investimento em programas de transferência 
de renda aos mais carentes (7,9%), as verbas destina-
das para a melhoria da educação pública (6,4%) e o 
impulsionamento do Minha Casa, Minha Vida (4,4%).

POPULARIDADE
A popularidade de Lula é maior entre as mulheres, 

grupo no qual 52,3% aprovam a gestão petista e 42,7% 
desaprovam. Entre os homens, o cenário é o oposto: 
57,3% avaliam negativamente o governo e 39,5% julgam 
positivamente a gestão do chefe do Executivo.

Tradicional reduto petista, o Nordeste é a única região 
do País onde a aprovação de Lula é maior que a rejeição. 
Por lá, 56,9% aprovam o presidente e 38,1% o rejeitam.

A região Sul é onde Lula concentra a maior avaliação 
negativa, com 60,3%. Outros 37,7% aprovam o governo. 
No Sudeste, o petista é aprovado por 45,1% e rejeitado 
por 50,4%

No Norte e no Centro-Oeste, a aprovação do presi-
dente é de 37,6% e a rejeição é de 58,1%.

Desaparecimento de criança 
pode ser comunicado antes 
de 24h; veja como

Uma campanha do Mi-
nistério da Justiça e Se-
gurança Pública (MJSP), 
lançada nesta semana, 
visa alertar a população 
que não é preciso esperar 
24 horas para registrar o 
desaparecimento de uma 
criança. A iniciativa, cha-
mada “Não Espere 24h”, 
foi lançada para lembrar 
o Dia Internacional das 
Crianças Desaparecidas, 
neste sábado (25).

Ao contrário, a reco-
mendação é que a polí-
cia seja notificada o mais 
rápido possível do sumiço. 
Quanto antes o desapa-
recimento é comunicado, 
maior a chance de locali-
zação da criança, destaca 
o ministério. 

Levantamento da Po-
lítica Nacional de Busca 
de Pessoas Desaparecidas 
do MJSP mostra que cer-
ca de 20 mil pessoas de 
até 17 anos desaparecem, 
por ano, no Brasil. Des-
sas, cerca de 12 mil são 
encontradas.

“São cerca de 8 mil 
famílias que vivem na in-
certeza e angústia de não 
saber o paradeiro de seus 
entes queridos. A campa-
nha visa expor essa reali-
dade, além de fornecer in-
formações relevantes para 
a prevenção de novos casos 
e orientações sobre as me-
didas a serem tomadas em 
caso de desaparecimento”, 
disse o coordenador-geral 
de Políticas de Prevenção 
à Violência e à Criminali-
dade da Diretoria do Sis-
tema Único de Segurança 
Pública (Dsusp/Senasp), 
Leandro Arbogast, em nota 
divulgada pela pasta. 

O coordenador alerta 
ainda que as famílias in-
formem às autoridades 
quando a criança ou ado-

lescente é encontrado. 
Essa medida, segundo 
Argobast, é fundamental 
para que a pessoa deixe de 
continuar com registro de 
desaparecida nos sistemas 
de busca. 

Saiba o que fazer quando 
uma criança some

De acordo com o minis-
tério, o desaparecimento 
ocorre quando há uma 
quebra repentina na roti-
na. Assim que for notado, 
o primeiro passo é registrar 
um boletim de ocorrência 
na Polícia Civil ou ligar 
para o 190.

As informações e os 
documentos considerados 
fundamentais para a busca 
da criança e do adolescen-
te são: 

    • Fotografia níti-
da e atual  da pessoa 
desaparecida

    • Descrever as carac-
terísticas físicas do desapa-
recido, como altura, cor da 
pele, idade, peso, tipo de 
cabelo, olhos etc.

    • Informar quais rou-
pas e pertences a criança ou 
adolescente usava quando 
foi visto pela última vez

    • Informar sobre a 
rotina, estado emocional 
ou condições físicas 

    • Apresentar dados 
do aparelho celular, como 
nota fiscal para busca do 
Imei

    • Informar dados 
sobre redes sociais

    •  Con ta r  em 
qual contexto ocorreu 
o desaparecimento 

    • Informar se é pos-
sível coletar amostras de 
DNA em objetos do desa-
parecido ou de parentes

Após o registro do bole-
tim de ocorrência, a polícia 
informa quais os passos 
para busca.

Pesquisa encontra agrotóxicos em alimentos 
ultraprocessados com apelo ao público infantil

O Instituto Brasileiro de Defesa do Consumidor (Idec) 
divulgou, nessa quarta-feira (22), uma pesquisa que aponta a 
presença de agrotóxicos em diversos alimentos ultraprocessados 
encontrados com frequência na mesa dos brasileiros. Foram 
analisadas amostras de 24 itens produzidos no País.

Entre eles, metade continha resíduos de agrotóxicos em sua 
composição. O resultado é da terceira edição do estudo “Tem 
Veneno Nesse Pacote”, desenvolvido pela instituição. Neste 
volume, o destaque foi para os produtos com apelo infantil, 
como o biscoito maisena, macarrão instantâneo e bebida láctea 
sabor chocolate.

A pesquisa
O estudo foi feito em laboratório, onde o Idec utilizou um 

tipo de teste capaz de detectar resíduos de até 563 agrotóxicos 
diferentes. Com ele, foram analisados ultraprocessados de oito 
categorias, com foco nos três produtos mais vendidos de cada 
uma  As seguintes categorias foram alvos da análise:\

- Macarrão instantâneo
- Biscoito Maizena
- Presunto cozido
- Bolo pronto sabor chocolate
- Sobremesa petit suisse sabor morango
- Bebida láctea sabor chocolate
- Hambúrguer à base de plantas
- Empanado à base de plantas com sabor de frango.

Resultados
Ao final do estudo, 12 dos 24 produtos observados apresen-

taram resíduos de agrotóxicos. Deles, os alimentos da categoria 
“biscoito maisena” apresentaram o maior número de resíduos. 
Como resultado geral, os campeões em agrotóxicos dessa edição 
foram:

Em primeiro lugar, com quatro tipos de agrotóxicos dife-
rentes em cada amostra:

- Biscoito maizena Marilan
- Biscoito maizena Triunfo

Empatados, em segundo lugar, com resíduos de três agro-
tóxicos diferentes:

- Hambúrguer à base de plantas Sadia
- Empanado à base de plantas sabor frango Seara
- Macarrão instantâneo Nissin
- Macarrão instantâneo Renata
- Bolo pronto sabor chocolate Ana Maria

E, na terceira posição, com resquícios de dois agrotóxicos:
- Empanado à base de plantas sabor frango Sadia

Além disso, foi identificada a presença de um tipo de agro-
tóxico nos seguintes produtos:

- Hambúrguer à base de plantas Fazenda Futuro
- Empanado à base de plantas sabor frango Fazenda Futuro
- Presunto cozido Aurora
- Bolo pronto sabor chocolate Panco
- Bebida láctea sabor chocolate Pirakids

Apenas a categoria “sobremesa petit suisse sabor morango” 
não apresentou resíduos de agrotóxicos em nenhuma das amos-
tras analisadas - o que não quer dizer que não há contaminação.

Outro destaque do estudo é para a farinha de trigo. En-
contrada tanto na crosta dos empanados, quanto no biscoito 
maisena e macarrão instantâneo, ela é um ingrediente com alta 
prevalência de contaminação por agrotóxicos, como já havia 
sido apontado na análise do segundo volume do “Tem Veneno 
Nesse Pacote”.

TRAGÉDIA GAÚCHA

Inundação em Porto Alegre foi falta 
de manutenção, dizem especialistas

enchentes na cidade, que havia passado 
um trágico incidente em 1941.

“Como medidas emergenciais, [o 
DMAE] deveria ir lá e fechar os furos, 
os vazamentos [das comportas]. Uma 
empresa de saneamento trabalha per-
manentemente com mergulhadores, 
eles são necessários para fazer qualquer 
atividade, qualquer conserto embaixo 

d’água. Conserta os furos e tenta religar 
as casas de bomba, fazendo ensecadei-
ras, tirando a água dentro dela. Estamos 
num círculo vicioso, as casas de bomba 
não funcionam porque foram inunda-
das, e a água não sai porque não tem 
bomba [funcionando]”, acrescentou 
durante uma entrevista coletiva para 
lançar a carta.

Paraná Pesquisas: rejeição ao governo Lula é maior do que a aprovação
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 IEDUCAÇÃO INFANTIL

Faltam 65 mil vagas em creches no Paraná,
revela balanço da Defensoria Pública

O Núcleo da Infância 
e Juventude (NUDIJ) da 
Defensoria Pública do Es-
tado do Paraná (DPE-PR) 
enviou, nesta quarta-feira 
(22/05), ofícios ao Conse-
lho Estadual de Educação 
e à Coordenação da Polí-
tica Estadual de Defesa 
dos Direitos da Criança e 
Adolescente que pedem 
providências sobre a falta 
de padronização no pla-
nejamento da educação 
infantil nos municípios do 
estado. 

O NUDIJ acionou os 
órgãos diante da análise 
feita a partir de um le-
vantamento da instituição 
sobre filas de vagas na cre-
che no Paraná em 2023. 
Os dados apontam que 65 
mil crianças aguardavam 
na fila no ano passado. 
Em Umuarama, os dados 
apontam que 503 crianças 
aguardavam na fila no ano 
passado.

O número se refere a 
243 municípios que res-
ponderam aos questio-
namentos da DPE-PR. O 
dado mostra uma melhora 
no cenário em relação a 
2022, em que a fila soma-
va 67 mil crianças*. No 
entanto, o quantitativo 
atual ainda representa 
um deficit de 38% em 
relação à capacidade de 
atendimento total nos mu-
nicípios paranaenses.

“Nós verificamos, com 
as respostas enviadas pelos 
municípios, uma dispa-
ridade de compreensão 
e planejamento do servi-
ço de educação infantil. 
Diferentes nomenclatu-
ras, tamanhos de turmas, 
segmentações etárias e 
prioridades. Essas diferen-

Obrigatoriedade da divulgação
A DPE-PR lembra que, atualmente, a re-

cente Lei Federal nº 14.851/2024, sancionada 
neste mês, determina que os municípios são 
obrigados a criarem mecanismos próprios 
de divulgação da demanda de vagas em 
creche. Conforme o texto da lei, o levanta-
mento dessas informações deverá subsidiar 
o planejamento da expansão do serviço nos 
municípios, de acordo com critérios como a 
situação socioeconômica e se a família tem 
apenas uma pessoa responsável pela criança.

O cumprimento da obrigatoriedade de 
divulgação, em tese, poderia resolver a falta 
de informações para a construção de um 
panorama estadual, problema que motivou a 
iniciativa do Núcleo da Infância e Juventude 
de criar o levantamento. 

Todos os 399 municípios paranaenses 
foram questionados sobre o tamanho da fila, 
a capacidade de atendimento, a previsão de 
novas vagas para 2024 e o investimento exe-
cutado no serviço de vaga em creche. 

Direito à creche
Em 2023, a Defensoria Pública realizou 

18.881 atendimentos na área de Infância e 
Juventude Cível, com os pedidos de vaga em 
creche como uma das principais demandas 
da população atendida. O direito à educação 
infantil gratuita para crianças de 0 a 3 anos 
compreende o período da primeira infância, 
que deve ser a prioridade máxima do Estado.

Muitas vezes, segundo ele, a mãe precisa 
trabalhar e não tem com quem deixar a 
criança para que ela receba toda a atenção 
necessária. “A falta desse serviço pode, in-
clusive, dificultar o sustento e as condições 
econômicas da família quando, por exemplo, 
a mãe precisa escolher entre o trabalho fora 
de casa e o exercício de cuidado do filho ou 
da filha”, complementa Redede.

ças dificultam a criação 
e execução de um plano 
estadual. Nesse sentido, 
nós pedimos que haja uma 
união de forças para o 
estabelecimento de um 
padrão na oferta de vagas 
em creche, de maneira a 
uniformizar a implemen-
tação de ações que visem 
a melhoria do serviço no 
estado”, afirma Fernando 
Redede, defensor público 
e coordenador do NUDIJ. 
O núcleo e os defensores 
públicos que atuam na 
área de Infância e Juven-
tude Cível são responsáveis 
pela atuação da instituição 
em pedidos de vaga em 
creche para crianças de 0 
a 3 anos.

Este é o segundo ano 
em que a DPE-PR realiza 
o levantamento da fila de 
vagas em creche. Redede 
explica que o cenário é 

melhor em relação à pri-
meira edição, pois mais 
municípios responderam, 
aumento no número de 
vagas disponibilizadas e 
redução do deficit. No 
entanto, o cenário ainda é 
preocupante, segundo ele.

Segundo o levantamen-
to, realizado ao longo de 
2023, a previsão de criação 
de novas vagas para este 
ano era de 15 mil em todo 
o estado, ou seja, a estima-
tiva atenderia apenas 23% 
da demanda represada ao 
longo do ano passado.

*O número de 67 mil 
crianças na fila por uma 
vaga em creche em 2022 
considera os municípios 
que responderam aos 
questionamentos do Nú-
cleo da Infância e Juven-
tude até abril de 2023. No 
entanto, no painel em que 
constam as informações 

compiladas desde o início 
do levantamento, o déficit 
indicado é de 76 mil. Essa 
diferença ocorre porque, 
posteriormente, a Defen-
soria Pública contabilizou 
os dados enviados após 
abril de 2023.

  
Mais creches
O Nudij acompanha a 

implementação do programa 
Infância Feliz Paraná, do 
Governo do Estado. O projeto 
de lei que institui o programa 
(nº 1.049/2023), aprovado 
pela Assembleia Legislativa 
do Paraná em dezembro, 
tem o objetivo de destinar 
recursos para a construção 
de creches no estado e, desta 
forma, reduzir o déficit de 
vagas. O projeto aguarda 
sanção do Poder Executivo 
para entrar em vigor.

A proposta estabelece 
que serão repassados va-

lores pré-determinados 
aos municípios para a 
construção das creches. O 
texto também destaca que 
o programa visa atender 

principalmente crianças 
em situação de vulnera-
bilidade social e assistidas 
por programas sociais de 
transferência de renda. 

Desde 2018 Umua-
rama conta com o Pro-
grama Fila Única para 
garantir vagas nos Cen-
tros Municipais de Edu-
cação Infantil (CMEIs). 

Pelo programa, os 
pais realizam um cadas-
tro online e de acordo 
com que as vagas são 
sendo disponibilizadas, 
a Secretaria de Educa-
ção divulga listas com as 
crianças contempladas 
em cada etapa.

O s is tema é uma 
forma transparente e 
eficaz para que os pais 
possam saber qual a 
colocação de seu filho 
na fila.

Nesta semana, mais 
uma lista de convoca-
ção foi divulgada e é 
destinada aos pais ou 
responsáveis por crian-
ças de zero a três anos 
inscritas no sistema Fila 
Única, à espera de vagas 
nas escolas e centros 
municipais de educação 
infantil (CMEIs).

Os editais 124/2024 
(de classif icação) e 
125/2024 (de convoca-
ção) orientam os res-
ponsáveis a se dirigirem 
à unidade educacional 
onde foram contempla-
dos com a vaga, levando 
os documentos utilizados 
na inscrição da criança.

A validação dos dados 
deve ser feita nos dias 
27 e 28 de maio, das 8h 

às 12h e das 13h30 às 
17h, nas unidades in-
dicadas na convocação.

Os pais ou respon-
sáveis deverão apre-
sentar a certidão de 
nascimento da criança, 
comprovante de resi-
dência (fatura da Copel 
atualizada), a carteira 
de trabalho para com-
provar se possui ou não 
vínculo empregatício e 
a carteira de vacinação 
da criança, emitida pela 
respectiva unidade de 
saúde.

Caso o pai ou respon-
sável seja trabalhador 
com registro em car-
teira, deve apresentar 
holerites dos três úl-
timos meses; vínculo 
estatutário ou servidor 
público e, no caso de 
autônomos, declarações 
de serviços prestados 
nos últimos três meses 
com firma reconhecida, 
declaração de imposto 
de renda ou declara-
ção do próprio pai ou 
responsável em modelo 
próprio da Secretaria 
Municipal de Educação 
assinada perante o ser-
vidor público desta.

Serão consideradas 
nulas as inscrições no 
Programa Fila Única e/
ou matrículas, na rede 
municipal de Educação, 
realizadas com docu-
mentos falsos ou adul-
terados.

Umuarama tem o Programa Fila 
Única para atender demanda 
de vagas na educação infantil

Umuarama - As obras 
de reforma e ampliação 
da Escola Municipal Car-
los Gomes, no distrito de 
Santa Eliza, estão bem 
próximo da conclusão. 
Mais de 80% dos serviços 
previstos já foram exe-
cutados e uma grande 
frente de trabalho está 
envolvida no acabamen-
to e nos ajustes finais 
para que a unidade seja 
entregue até o final de 
junho ou início de julho.

Caso não ocorram im-
previstos, a expectativa é 
que após as férias esco-
lares do meio do ano os 
alunos possam voltar às 
aulas já na escola. O esta-
belecimento de ensino – 
que atende crianças das 
séries iniciais do Ensino 
Fundamental – passa por 
uma reforma completa 
realizada pela Prefeitura, 
sob a coordenação da 
Secretaria Municipal 
de Obras, Planejamento 
Urbano e Projetos Téc-
nicos.

O investimento pre-
visto na obra é de pouco 
mais de R$ 1,2 milhão. 
Entre os serviços previs-
tos no projeto estão a im-
plantação de coberturas 
de ambientes na entrada, 
no pátio e em uma ram-
pa aos fundos, ligando 
três novas salas de aula 
cedidas pelo governo 
do Estado ao complexo 
escolar.

A reforma inclui a 

troca das antigas redes 
elétrica e hidráulica, das 
esquadrias, novo piso, 
pinturas e adequações. 
“A escola já está prati-
camente nova, moder-
nizada e com melhor 
acessibilidade, conforto 
e segurança para alunos 
e professores”, lembrou 
o secretário de Obras, 
Renato Caobianco.

O engenheiro respon-
sável pela fiscalização, 
Jefferson Oncken da 
Silveira, informou que 
a equipe trabalha atual-
mente na conclusão das 
instalações elétricas e 
hidráulicas e no aca-
bamento, nos poucos 
ambientes ainda não 
concluídos. “A equipe da 
secretaria escolar deve 
ocupar outras salas na 

próxima semana, para 
que a construtora fina-
lize a colocação do piso. 
Tudo indica que a obra 
será entregue no final de 
junho”, estimou.

A Escola Carlos Go-
mes conta com 1.460 
m² de área construída. 
Com a ampliação a uni-
dade também oferecerá 
educação infantil (0 a 3 
anos), além de abrigar 
alunos dos anos iniciais 
do Ensino Fundamental.

HISTÓRICO
Iniciada em outubro 

de 2020, a reforma tinha 
término previsto para fe-
vereiro de 2021 com in-
vestimento inicial de R$ 
250 mil. Um ano depois, 
com apenas uma parte 
dos serviços executada, 

Reforma da Escola Municipal Carlos Gomes 
entra na fase de acabamento em Santa Eliza

a empreiteira abandonou 
a obra. Nesse tempo, a 
Secretaria de Educação 
decidiu ampliar a estru-
tura e implantar educa-
ção em tempo integral, o 
que aumentou o volume 
dos serviços.

O novo contrato prevê 
a troca do alambrado 
por gradil, troca de piso, 
calçamento em paver em 
toda a frente e lateral da 
escola, bem como em 
parte do pátio, plantio 
de grama, demolição e 
reconstrução de muro 
de arrimo, cobertura do 
pátio e da rampa entre 
os pavilhões, passarela 
coberta na entrada e re-
forma completa da estru-
tura (pintura, forro, piso, 
portas e esquadrias), 
entre outros serviços.
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Prefeito Marcos Alex e vice Devair inauguram
o novo Centro Administrativo II de Icaraíma

 IINVESTIMENTO 

Icaraíma - O prefeito 
Marcos Alex e o vice-prefeito 
Devair Fabris inauguraram, 
na semana que passou, o 
novo Centro Administrativo 
II da Prefeitura Municipal 
de Icaraíma. Com um in-
vestimento total de mais de 
R$700 mil reais, incluindo 
a aquisição e as reformas 
do prédio, o novo centro 
administrativo promete 
trazer mais comodidade e 
eficiência no atendimento 
à população.

O edifício, que ante-
riormente abrigava as an-
tigas instalações da Copel 
no município, passou por 
uma série de melhorias. As 
obras incluíram reformas 
estruturais, construção de 
novas salas e ampliação 
dos estacionamentos. Essas 
mudanças visam propor-
cionar um ambiente mais 
adequado e confortável 
para servidores e cidadãos.

O novo Centro Admi-
nistrativo II agora reúne 
diversos setores essenciais 
para o atendimento da po-
pulação de Icaraíma. Entre 
eles estão a Secretaria da 
Fazenda, SEAB e ADAPAR, 
255ª Serviço de Junta Mi-
litar, 352º Serviço de Iden-

Prefeito Marcos Alex discursa ao lado do vice Devair, vereadores e outras autoridades O novo centro administrativo da Prefeitura de Icaraíma 

Prefeito Marcos Alex e lideranças em visita a um dos setores do centro 
Na inauguração, o prefeito Marcos Alex, esposa Susana 

vereadores e outras lideranças 

tificação, Fiscalização de 
ICMS, Emissão de CAD/
PRO, Nota Fiscal do Pro-
dutor, INCRA/ITR, Sala do 
Empreendedor e Agência 
do Trabalhador. A centra-
lização desses serviços em 
um único local facilitará 
o acesso e a resolução de 
demandas dos munícipes.

Durante a cerimônia 
de inauguração, o prefeito 
Marcos Alex, acompanhado 
do vice-prefeito Devair, 
anunciou novos investi-

mento que totalizam mais 
de R$35 milhões para a 
cidade de Icaraíma e os 
distritos de Vila Rica do Ivaí 
e Porto Camargo. Esse valor 
será destinado a diversas 
melhorias e projetos que 
visam o desenvolvimento e 
o bem-estar da população.

“Hoje é um dia de gran-
de importância para nossa 
cidade. Com a inauguração 
do novo Centro Adminis-
trativo II, estamos dan-
do um passo significativo 

para melhorar os serviços 
prestados à nossa popula-
ção. Além disso, os novos 
investimentos anunciados 
demonstram nosso com-
promisso contínuo com o 
desenvolvimento de Ica-
raíma, Vila Rica do Ivaí e 
Porto Camargo. Seguiremos 
trabalhando arduamente 
para trazer mais progresso 
e qualidade de vida para 
todos,” afirmou o prefeito 
Marcos Alex.

O prefeito também 

aproveitou a oportunida-
de para agradecer o apoio 
incondicional do vice-pre-
feito Devair, que tem sido 
um parceiro essencial na 
administração municipal. 
Marcos Alex expressou sua 
gratidão ao presidente da 
Câmara, Pelé da Ilha, e 
aos demais vereadores pelo 
apoio e colaboração. Agra-
deceu ainda aos pastores 
e demais autoridades pre-
sentes, aos secretários e à 
equipe administrativa pelo 

empenho e dedicação, e à 
população de Icaraíma, que 
compareceu em peso para 
prestigiar a inauguração.

Com a abertura do novo 
Centro Administrativo II, a 
Prefeitura de Icaraíma re-
força seu compromisso com 
a eficiência, transparência e 
qualidade no atendimento 
aos cidadãos, buscando 
sempre o desenvolvimento 
sustentável e a melhoria 
contínua dos serviços pú-
blicos oferecidos.

Mariluz - Na manhã de 
quinta-feira (23), a Pre-
feitura de Mariluz através 
da Secretaria da Saúde 
realizou a cerimônia de 
reinauguração do Posto de 
Saúde do Distrito de São 
Luiz. O posto estava desati-
vado desde a última gestão. 

A reabertura do posto foi 
uma promessa do Prefeito 
Paulinho Alves aos morado-
res do distrito e arredores. 
Em seu discurso, o prefeito 
em tom brincalhão, desta-
cou as inúmeras cobranças 
feitas à Secretaria da Saúde 
para acelerar a reabertura 
do posto para atendimento 
à população.

A Secretária de Saúde, 
Ângela Maria de Almeida, 
explicou que a reabertura 
do posto exigiu uma série 
de reformas, incluindo pin-
tura, troca de piso e outros 
pequenos reparos. “Esses 
processos são demorados 
porque tudo é feito atra-
vés de licitação e às vezes 
acaba demorando. Mas 
nos esforçamos ao máximo 
para atender ao pedido do 
prefeito”, disse ela.

A cerimônia contou com 
a presença de vereado-
res, funcionários públicos, 
secretários, diretores e o 
Chefe de Gabinete, Fer-
nando dos Santos, além da 
população local.

A reinauguração do Pos-
to de Saúde do Distrito 

de São Luiz é um marco 
importante para a comuni-
dade local, que agora tem 
acesso a serviços de saúde 
mais próximos de casa. 

A administração do 

Umuarama -  Uma 
antiga reivindicação da 
comunidade de Roberto 
Silveira, distante 35,5 
km de Umuarama, está 
sendo atendida pela ad-
ministração municipal. 
Foi iniciada há alguns dias 
a completa reforma de 
uma quadra existente no 
distrito, que em breve será 
transformada em um es-
paço adequado para a po-
pulação realizar eventos e 
atividades comunitárias.

Por meio de licitação, a 
Prefeitura contratou uma 
empresa de engenharia 
para executar a reforma 
do espaço, localizado na 
Rua da Paz, s/n, próximo 

à Escola Municipal Ben-
jamin Constant. O inves-
timento autorizado pelo 
prefeito Celso Pozzobom 
será de pouco mais de 
R$ 340 mil e o prazo de 
execução foi fixado em 
seis meses.

“Com essa reforma, em 
breve os munícipes pode-
rão realizar atividades e 
eventos envolvendo toda 
a comunidade. Hoje o 
local não possui condições 
adequadas para uso, mas 
com esse investimento 
logo teremos mais uma 
obra da Prefeitura para 
melhorar a qualidade de 
vida da população”, disse 
o prefeito.

Prefeito Paulinho Alves inaugura o Posto de
Saúde no distrito de São Luiz em Mariluz 

Prefeito Paulinho Alves 
continua comprometida 
em melhorar a qualidade 
de vida de todos os mo-
radores do Distrito e dos 
assentados.

Prefeito Paulinho Alves falou com moradores e entregou a obra

Iniciada a reforma completa do salão 
comunitário do distrito de Roberto Silveira

A empresa contratada tem seis meses para realizar a re-
forma completa do salão comunitário do distrito

Na atual gestão, entre 
outros serviços foi cons-
truída a Unidade Básica 
de Saúde (UBS) de Ro-
berto Silveira, a escola 
local ganhou uma ampla 
reforma e ampliação, a 
maior parte das ruas do 
distrito recebeu pavimen-
tação asfáltica e agora é a 
vez do salão comunitário 
ser totalmente revitali-
zado.

Conforme o projeto, a 
reforma vai contemplar 
os 362 m² de área. “Co-
meçamos com as demoli-
ções, mas em seguida será 
feito aterro para o salão e 
as calçadas, fechamento 
em blocos de concreto, 
colocação de esquadrias 
de alumínio (portas e 
janelas) e a troca de toda 
a cobertura por telhas 
metálicas com termoi-
solamento”, explicou o 
secretário de Obras do 
município, Renato Cao-
bianco.

Além disso serão im-
plantadas redes de água 
e esgoto, instalações 
elétricas e iluminação 
com LED, forro em PVC, 
aparelhos sanitários e 
acessórios para cozinha, 
central de gás, medidas 
preventivas contra in-
cêndios, pintura, rampa 
de acessibilidade e pai-
sagismo.
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O Aikido é uma arte que visa harmonizar o corpo e a mente, concentrando a energia na 
defesa e no desenvolvimento de um espírito sem conflitos

O grupo Aikido Umuarama participou recentemente do Encontro de Aikido do Paraná Sensei Italo Fioravante Júnior foi agraciado com o certificado de 6º DAN Faixa Preta

Umuarama - O grupo Ai-
kido Umuarama participou 
recentemente do Encontro 
de Aikido do Paraná (EAP), 
evento que celebrou os 29 
anos da introdução dessa 
arte marcial no estado. O 
encontro, promovido pela 
Federação de Aikido do 
Estado do Paraná (Faep), 
foi realizado nos dias 18 
e 19 de maio no Campus 
da Universidade Estadual 
de Maringá, reunindo pra-
ticantes de várias regiões.

Durante o evento, o 
sensei de Umuarama, Ita-
lo Fioravante Júnior, foi 
agraciado com o certificado 
de 6º DAN Faixa Preta, 
destacando-se como o mais 
graduado do Paraná. Este 
reconhecimento reflete 
anos de dedicação e prática 
na arte do Aikido.

Encontro de Aikido do 
Paraná

O Encontro de Aikido do 
Paraná reuniu aikidoístas de 
todo o estado, proporcionan-
do uma valiosa oportunida-
de para troca de conheci-
mentos e experiências. Sete 
senseis da Faep ministraram 
treinos, apresentando novas 
técnicas e práticas desen-
volvidas em seus respecti-

vos dojos. ĐAlém disso, os 
senseis Luciano Giannini 
e Edson Marchini, que re-
centemente aperfeiçoaram 
suas habilidades no Japão, 
conduziram treinamentos 
específicos para os instru-
tores da Faep.

A Filosofia do Aikido
Segundo o sensei Italo 

Fioravante Júnior, o Aikido 
distingue-se pela filosofia 
de não resistência e não 
violência ativa. “O Aikido é 
uma arte que visa harmo-
nizar o corpo e a mente, 
concentrando a energia na 
defesa e no desenvolvimen-
to de um espírito sem con-
flitos”, explica. ĐDiferente 
de outras artes marciais, o 
Aikido não envolve compe-
tições ou torneios, permi-
tindo que cada praticante 
siga seu próprio ritmo e se 
desenvolva pessoalmente.

Aikido em Umuarama
Em Umuarama, o Ai-

kido agora integra as ati-
vidades oferecidas pela 
Universidade Paranaense 
(Unipar), com aulas rea-
lizadas na sala de artes 
marciais do bloco de Edu-
cação Física - Campus III. 
As sessões acontecem às 

terças e quintas-feiras, das 
20h às 21h.

A História do Aikido Umua-
rama A história do Aikido 
em Umuarama começou 
com a chegada do médico 
Italo Domingos Fioravante 
Júnior à cidade, com início 

das atividades em abril 
de 2002. Italo foi aluno 
do sensei Rodolfo Reolon 
em Curitiba. A prática no 
Aikido Umuarama segue 
a rígida linhagem da arte, 
garantindo que os exames 
e a documentação estejam 
em conformidade com os 

padrões estabelecidos no 
Japão.

“O Aikido segue uma 
rígida linhagem, é muito 
organizado em questão de 
documentação. Os exames 
aplicados aqui são seme-
lhantes aos do Japão, pois o 
Aikido Umuarama é filiado 

à Federação de Aikido do 
Estado do Paraná, que é 
ligada diretamente ao dojo 
central no Japão”, conclui 
Fioravante.

A Federação Paranaense 
de Aikido

Fundada em 1995 pelo 
sensei Rodolfo Reolon, a 
Federação de Aikido do Es-
tado do Paraná (Faep) tem 
como objetivo promover a 
confraternização e o apri-
moramento físico e mental 
dos praticantes. Reolon, 
aluno do Kawai Shihan, 
foi enviado ao Paraná para 
disseminar a prática do Ai-
kido, seguindo a linhagem 
direta do criador da arte, 
O´Sensei Morihei Ueshiba.

Serviço:
Aikido Umuarama na 

Universidade Paranaense 
(Unipar)

Local: Sala de artes 
marciais, bloco de Educa-
ção Física - Campus III

Dias de treino: Terça-
feira e quinta-feira

Horário: 20h às 21h
Contato/WhatsApp: 

(44) 99948-0856
Informações: www.ins-

tagram.com/aikidoumua-
rama

Jovem fica gravemente ferida após ser
esfaqueada pelo ex-namorado em Alto Piquiri

Na noite de sexta-feira 
(24), uma jovem de 25 
anos ficou gravemente 
ferida após ser esfaqueada 
pelo ex-namorado no cen-
tro de Alto Piquiri. O autor 
do crime, um jovem de 26 
anos, está foragido.

De acordo com infor-
mações da Polícia Militar, a 
vítima estava caminhando 
em direção à sua residência 
após sair do trabalho quan-
do foi abordada pelo ex-na-
morado. Ele deferiu vários 

golpes de faca, atingindo-a 
nas pernas, abdômen e 
pescoço, e em seguida 
fugiu a pé, tomando rumo 
desconhecido.

Uma equipe médica 
foi acionada e prestou os 
primeiros socorros à ví-
tima no local, antes de 
encaminhá-la ao Hospital 
Municipal de Alto Piquiri. 
Posteriormente ela teve 
que ser transferida para um 
hospital em Umuarama.

O caso foi registrado 

como tentativa de femini-
cídio e está sendo investi-
gado pela Polícia Civil. A 
Polícia Militar continua 
as buscas pelo autor do 
crime, que permanece 
foragido.

A Polícia Civil pede a 
colaboração da população 
para qualquer informa-
ção que possa levar à 
localização do suspeito. 
Denúncias podem ser 
feitas de forma anônima 
pelo telefone 181.

Uma mulher de 26 anos 
sofreu ferimentos graves 
após colidir com o car-
ro que conduzia em um 
posto na avenida Arioval-
do Rodrigues de Moraes, 
no jardim Petrópolis, em 
Umuarama, na manhã 
deste sábado (25).

De acordo com infor-
mações preliminares, a ví-
tima trafegava pela avenida 
quando teria perdido o con-
trole da direção, invadiu o 
canteiro central e colidiu 
contra um poste.

Com o impacto, o air-
bag do veículo chegou a 
ser acionado. A motoris-
ta, que estava sozinha no 
automóvel, foi socorrida 
por equipes do Serviço de 
Atendimento Móvel de Ur-
gência (SAMU) e Serviço 
Integrado de Atendimento 

Guaíra - Na última 
semana, o município de 
Guaíra, por meio da Di-
retoria de Comunicação 
Social e Imprensa (DICSI), 
capturou imagens de um 
casal de anhumas (Anhima 
cornuta) às margens do 
Rio Paraná. Esta espécie, 
que faz parte da fauna na-
tiva da região, é conhecida 
por seus diversos nomes 
populares, como: inhuma, 
inhaúma, unicorne, aiúma, 
licorne, cauintã, cuintáu, 
ema-preta, cametau, guan-
du, caiuí e itaú. Na Amazô-
nia, é também chamada de 
alincorne, nicorne, alencor 
e alencó.

A anhuma é uma ave 
anseriforme pertencente 
à família Anhimidae e é 
conhecida por se alimen-
tar de plantas flutuantes 
ou gramíneas em áreas 
alagadas. Esta espécie 
constrói grandes ninhos 
sobre vegetação flutuante, 
geralmente ancorados em 
arbustos ou gramíneas em 
águas rasas. Os ninhos cos-
tumam abrigar três ovos de 
cor marrom-olivácea, e o 
casal se reveza no cuidado 
e incubação dos ovos.

Habitantes típicos de 
pantanais e margens de 
lagoas e rios, as anhu-
mas preferem áreas com 
margens florestadas ou 
vegetação rasteira. Vivem 
geralmente em pares ou 
em pequenos grupos fami-

ao Trauma em Emergên-
cia (SIATE) do Corpo de 
Bombeiros.

Após receber os primei-
ros atendimentos ainda no 
local da batida, a vítima 

liares, mas ocasionalmente 
podem ser vistas em ban-
dos maiores. As anhumas 
são aves que voam e pla-
nam com facilidade.

Guaíra, é conhecida 
por sua rica diversidade 
avifaunística. A cidade atrai 
turistas de todo o mundo, 
interessados em observar e 
fotografar suas numerosas 
espécies de aves, como 
entusiastas da natureza e 
ornitólogos.

Para mais informações, 
ou outros assuntos relacio-
nados a pasta turística do 
Município de Guaíra, entre 
em contato com a Diretoria 
de Turismo, localizada no 
prédio administrativo no 
Centro Náutico Marinas, 
próximo aos quiosques, ou 
pelo telefone (WhatsApp) 
(44) 3642–4426.

DICSI: Texto e Foto: 
Lindomar Vantelino / Re-
visão: Cintia Marques

foi levada ao hospital com 
ferimentos considerados 
graves. A Polícia Militar 
foi acionada para registrar 
a ocorrência e apurar as 
circunstâncias do acidente.

 IESPORTES

Aikido Umuarama participa de encontro
estadual e sensei recebe certificado de 6º DAN

editoria@ilustrado.com.br

CidadesCidades A5

Mulher perde o controle de carro, bate
em poste e fica ferida em Umuarama 

Em Guaíra, casal de Anhumas é 
flagrado nas margens do Rio Paraná



1 - COMPONENTES ELETRONICOS (Passagem sem custo)
MURATA- Shimane Izumo – Turno fixo 4x2     Contratando 
ex-trabalhadores da Murata de qualquer unidade e     emp-
reiteira – embarque imediato– Salário Y 1.300/1.500
MURATA- Fukui, turno alternado 4x2, contratação a partir de 
janeiro/24, já estamos aceitando candidatos para consultar 
currículos. Salário Y 1.350/1.500

2 - AUTO PEÇAS (Passagem Custo + Visto)

    A) EXEDY – Mie-ken – Turno alternado 5x2 ou 4x2, Pro-
dução de embreagens - Homens p/embarque em Setem-
bro/23 – Salário Y 1.400 

    B) SUZUKI – Aichi – Toyohashi – Turno alternado 5x2 
Homens Y 1.650  Montagem de carros

    C) FUTABA – Aichi – Mutsumi e Kouta – Turno Alternado 
5x2 fábrica de escapamentos automotivos – Homens Y 
1.400

    D) TAIHEYO – Gifu – Ogaki – Turno Alternado 5x2 peças 
de ferro e alumínio, montagem e operar máquinas – 
Homens Y 1.400

3 -  ALIMENTOS
       Em várias províncias, salários de Y 1.200 para homens 
e mulheres  
Providenciamos vistos, Certificados de Elegibilidade, Em-
pregos e passagens aéreas 

A6Fone: 3621-2500   -  www.ilustrado.com.br

CRUZE 1.4 TURBO PREMIER 19/20 BRANCO COMPLETO, AUT, COU  R$ 114.900,00 

EQUINOX 1.5 RS 22/22 CINZA COMPLETO, AUT, COU  R$ 169.900,00 

EQUINOX 1.5 TURBO PREMIER 22/22 BRANCO COMPLETO, AUT, COU, TS  R$ 189.900,00 

EQUINOX 1.5 TURBO PREMIER 23/24 PRATA COMPLETO, AUT, COU, TS  R$ 209.900,00 

FORD KA SEDAN 1.5 TITANIUM 18/19 CINZA COMPLETO, AUT, COU  R$ 67.900,00 

FOX 1.6 CONNECT 18/18 BRANCO COMPLETO  R$ 57.900,00 

MONTANA 1.2 TURBO PREMIER 23/24 BRANCO COMPLETO, AUT, COU  R$ 139.900,00 

ONIX 1.4 LTZ 17/18 PRATA COMPLETO  R$ 69.900,00 

ONIX 1.0AT TURBO 20/20 VERMEL COMPLETO  R$ 82.900,00 

ONIX 1.0 TURBO LTZ MT 22/23 PRATA COMPLETO  R$ 87.900,00 

ONIX PLUS 1.0 TURBO LTZ  22/23 BRANCO COMPLETO, AUT  R$ 99.900,00 

S10 HIGH COUNTRY 21/21 BRANCO COMPLETO, AUT, COU  R$ 209.900,00 

S10 HIGH COUNTRY 22/23 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 254.900,00 

S10 HIGH COUNTRY 22/23 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 254.900,00 

TRACKER 1.0 TURBO LTZ 23/24 BRANCO COMPLETO, AUT  R$ 139.900,00 

TRAILBLAZER 2.8 PREMIER 21/22 BRANCO COMPLETO, AUT, COU, 7L  R$ 279.900,00 

TRAILBLAZER 2.8 PREMIER 22/23 PRATA COMPLETO, AUT, COU, 7L  R$ 299.900,00 

YARIS XL 22/23 AZUL COMPLETO  R$ 89.900,00 

CARROS  ANO  COR OPCIONAIS VALOR

9 9976-0563.

TERRENOS                                     
TERRENO EM 
GUAÍRA - PR

Vendo terreno em 
Guaíra-PR, medindo 
847m, sendo 15m 
de frente, um lado 
medindo 43m e outro 
70m; contendo duas 
casas simples, em 
alvenaria. Situado 
no Jardim Zeballos, 
próximo a escola e 
posto de saúde. Terreno 
grande e ótimo também 
para construção de 
barracão de comércio. 
Escriturada, imposto 
em dia. R$ 600.000,00, 
negociável. Contato: 
(44) 9.9869-7677.

CHEVROLET                                    
ONIX 1.0 19/19

Branco, completo, R$ 
55.000,00.  Fones: (44) 
3622-3292/ 9 9976-
0563.

S10 ADVANTAGE 
2002

Dupla, diesel,  
completa. R$ 
55.000,00. Fones: (44) 
3622-3292   / 9 9976-
0563.

FORD                                         
FIESTA 1.6 

SEDAN 06/06
Prata, R$ 45.000,00. 
Fones: (44) 3622-3292/ 

FORD                                         FORD

TERRENOS                                     TERRENOS
CHEVROLET                                    CHEVROLET
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GRANDE
LEILÃO
GRANDE
LEILÃO AUTOMÓVEIS

UTILITÁRIOS
MOTOS

CAMINHÕES
E SUCATAS

FONE: 41-3111-9111

NESTA QUARTA-FEIRA
DIA 29/05 ÀS 10H00

VISITAÇÃO: SOMENTE TERÇA 28/05

A

SÚMULA DE CONCESSÃO DE LICENÇA PRÉVIA 

CJ BATERIAS LTDA

21/05/2025  n°321746 FABRICAÇÃO DE BATERIAS E ACUMULADORES PARA 

VEÍCULOS AUTOMOTORES   RODOVIA PR 323, N°7060 - LOTE C, GLEBA 14 

FIGUEIRA, UMUARAMA/PR - CEP: 87.508-200

 

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA DE INSTALAÇÃO 

CJ BATERIAS LTDA Licença de 

Instalação FABRICAÇÃO DE BATERIAS E ACUMULADORES PARA VEÍCULOS 

AUTOMOTORES  RODOVIA PR 323, N°7060 - LOTE C, GLEBA 14 FIGUEIRA, 

UMUARAMA/PR - CEP: 87.508-200

 

                         
 

1 

PUBLICAÇÃO DE DISPENSA 

 

O Agente de Contratação Substituto, designado através da Portaria nº 
140/2023, de 29 de março de 2023, com base na Lei Federal 14.133/2021 e legislação 
complementar, torna público              Resultado do processo de Dispensa de Licitação. 

 

MODALIDADE: PROCESSO DE DISPENSA Nº 018/2024 

 

OBJETO: PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS SMP (SERVIÇOS MÓVEL PESSOAL), 
TELEFONIA MÓVEL COM VOZ E DADOS, PARA ATENDER A DEMANDA DE TODAS 
AS SECRETÁRIA E ÓRGÃOS PÚBLICOS DO MUNICÍPIO DE SÃO JORGE DO 
PATROCÍNIO-PR. 

EMPRESA: TELEFONICA BRASIL S.A. 
CNPJ Nº 02.558.157/0001-62 
VALOR DA PROPOSTA: R$ 13.800,00 (treze mil e oitocentos reais) 
APRESENTAÇÃO DE DOCUMENTAÇÃO: a empresa encaminhou toda a 
documentação solicitada no Termo de Referencia, estando para tanto 
HABILITADA. 

 

Com a publicação desta passa a se contar o prazo de 03 dias solicitados na lei 14133/21, 
em seu art. 75 §3°. 

 

São Jorge do Patrocínio, 24 de maio de 2024 

 

 

LEANDRO DE SOUZA MOREIRA 
Agente de Contratação (Substituto) 
Portaria 140/2023 de 29/03/2023 

 

Prefeitura MuniciPal de são jorge do Patrocinio
Estado do Paraná

AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO 
EDITAL DE DISPENSA N° 17/2024 PROCESSO N° 045/2024 

 
O Município de São Jorge do Patrocínio–Pr., torna público aos interessados em 

conformidade com o art. 75, § 3º, da Lei Federal nº 14.133/2021, Nova Lei de Licitações e 
Contratos Administrativos, que a Administração pretende realizar a CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA PARA LOCAÇÃO DE TENDAS PIRAMIDES, GERADOR DE 
ENERGIA, SANITÁRIO PORTÁTIL (BANHEIRO QUÍMICO) E CAMARIM, INCLUÍDO 
MONTAGEM, UTILIZAÇÃO, MANUTENÇÃO, DESMONTAGEM E APOIO LOGÍSTICO, 
PARA ATENDER AS NECESSIDADES DOS ORGÃOS DA ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA DO 
MUNICÍPIO DE SÃO JORGE DO PATROCÍNIO/PR.. Eventuais interessados podem 
apresentar proposta de preço no prazo de 03 (três) dias úteis, oportunidade em que a 
Administração escolherá a mais vantajosa.  

Propostas deverão ser encaminhadas até 23:59 do dia 29/05/2024. 
Os interessados em apresentar propostas, devem envia-las JUNTAMENTE COM A 
DOCUMENTAÇÃO, no e-mail: licitacaosaojorge@gmail.com e no ASSUNTO DISPOR O 
“NUMERO DA DISPENSA”. 

O edital encontra-se disponível no endereço: https://sjpatrocínio.pr.gov.br (aviso 
de licitações). 

 
São Jorge do Patrocínio–Pr., 24 de maio de 2024. 

 
JOSÉ CARLOS BARALDI 

Prefeito Municipal 
 
 
 

 

Prefeitura MuniciPal de são jorge do Patrocinio
Estado do Paraná



Alita: Anjo de Combate
(Alita: Battle Angel) 13h00, na Globo, 

EUA, 2023. Direção de Robert Rodriguez. 
Com Jennifer Connelly, Christoph Waltz, 
Rosa Salazar, Ed Skrein, Jackie Earle Ha-
ley, Mahershala Ali, Eiza González, Keean 
Johnson. Abandonada em um ferro-velho, 
a ciborgue Alita é encontrada por cientista. 
Ela se torna uma poderosa caçadora de 
recompensas e parte em busca de seu

passado.

O Último Desafio
(The Last Stand) 14h00, na Globo, 

EUA, 2013. Direção de Kim Jee-Woon. 
Com Arnold Schwarzenegger, Forest Whi-
taker, Johnny Knoxville, Rodrigo Santoro, 
Jaimie Alexander, Luis Guzmán. Após 
cair em desgraça em Los Angeles devido 
a uma operação fracassada, Ray Owens 
parte para o interior e assume a posição de 
xerife em uma pequena cidade. O que ele 
não esperava era que um poderoso chefão 
das drogas, que escapou recentemente 
da prisão, quisesse cruzar a fronteira dos 
Estados Unidos com México exatamente 
na cidade onde trabalha. Para enfrentá-lo, 

Por Artur Bentlin / GB Edições  - canaldafama2@agenciagb.com.br
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(ATENÇÃO: OS RESUMOS DOS CAPÍTULOS 
ESTÃO SUJEITOS A MUDANÇAS EM FUNÇÃO DA 

EDIÇÃO DAS NOVELAS)

Áries
As pessoas que vencem neste mundo 
são as que procuram as circunstân-
cias de que precisam e, quando não 
as encontram, as criam. Bom domingo 
para você. Aproveite para ser feliz!

Touro
Seja mais prestativo. A natureza 
nos uniu em uma imensa família, e 
devemos viver nossas vidas unidos e 
auxiliando uns aos outros. Você nas-
ceu para ser solidário. Pense nisso!

Gêmeos
Desejos e sonhos poderão ser con-
cretizados neste dia, principalmente 
se você se mantiver otimista e mais 
confiante. A influência será ótima para 
a vida amorosa e familiar.

Câncer
Você tem que perceber que sempre 
tem escolhas. E muitas vezes, trata-se 
apenas de uma escolha de atitude. 
Aprenda a enxergar as oportunidades 
que a vida está dando para você.

Leão
O contato com amigos lhe será útil, 
pois receberá todo apoio. Do mesmo 
modo, retribua a colaboração, sendo 
mais atento aos problemas dos outros. 
Ótimo dia para você!

Virgem
A paz interior é a mais importante. 
Passamos a amar não quando en-
contramos uma pessoa perfeita, mas 
quando aprendemos a ver perfeita-
mente uma pessoa imperfeita.

Libra
Nunca deixe de sonhar. O sonho às 
vezes dá o que a realidade nos nega. 
Dia de muita reflexão! Analise sua 
vida e corrija seus erros. O momento 
é agora!

Escorpião
Procure levar seus planos por um ca-
minho seguro e tranquilo, pois a fase 
que se inicia muito o favorecerá neste 
sentido. Procure realizar primeiro os 
sonhos que estiverem ao seu alcance.

Sagitário
Aproveite sua liberdade, mas a use 
com moderação. Liberdade significa 
responsabilidade. É por isso que tanta 
gente tem medo dela. Um bom dia 
para você e sua família!

Capricórnio
Não desperdice seu tempo, ele é muito 
precioso. Não deixe para amanhã o 
que você pode fazer hoje. O tempo é 
como o trem, não apita na curva, não 
espera ninguém.

Aquário
Tire de sua mente as más intenções, 
o pessimismo e o desânimo. Coloque 
no lugar, uma boa dose de otimismo 
e força de vontade que tudo deverá 
melhorar para você. 

Peixes
Hoje reflita: Você não pode impedir 
que os pássaros da tristeza voem 
sobre sua cabeça, mas pode, sim, 
impedir que façam um ninho em 
seu cabelo. Ânimo! Deixe a tristeza 
de lado!

   

Arlete Salles / Estevam 
Avellar-RG

1) Como se chamava a 
personagem interpretada 
por Arlete Salles na novela 
"Fina Estampa"? Na trama 
exibida pela Globo, ela 
viveu uma taxista. 

a) Genuína
b) Vilma
c) Mercedes
d) Kica Jordão

2) Quem interpretou o personagem Antônio na novela 
"Jamais Te Esquecerei"?

a) Felipe Folgosi
b) Marcos Wainberg
c) Jonas Bloch
d) Fábio Azevedo

3) Qual era o personagem interpretado por Sérgio Ma-
rone em "Malhação"?

a) Kiko
b) Victor
c) Rômulo
d) Afonso

4) Qual dessas atrizes fez par romântico com Kayky 
Brito em "O Beijo do Vampiro"?

a) Flávia Alessandra
b) Cláudia Raia
c) Cecília Dassi
d) Maria Clara Matos

5) Com qual atriz global o ator Marcello Novaes foi 
casado?

a) Priscila Fantin
b) Alessandra Negrini
c) Glória Pires
d) Letícia Spiller

(Respostas: 1-b / 2-c / 3-b / 4-c / 5-d)

Ray precisa reunir todo o pessoal que tem 
à disposição.

Contágio
(Contagion) 00h30, na Globo, Emi-

rados Árabes Unidos, 2011. Direção de 
Steven Soderbergh. Com Jude Law, Kate 
Winslet, Laurence Fishburne, Marion 
Cotillard, Matt Damon. Enquanto uma 
epidemia mortal se espalha, os médicos 
precisam identificar o vírus para conse-
guir combatê-lo e acabar com o pânico 
da população.

O Homem da Máscara de Ferro
(The Man In The Iron Mask) 02h10, 

na Globo, EUA, 1998. Direção de Randall 
Wallace. Com Leonardo Dicaprio, Anne 
Parillaud, Gabriel Byrne, John Malkovich, 
Walter Breda, Gerárd Depardieu, Jeremy 
Irons. No Século XVII, Luís XIV manda 
para a masmorra o irmão gêmeo para 
tomar o poder. O mosqueteiro Aramis 
descobre o segredo e convence seus com-
panheiros

a salvá-lo.

Ator mais do que feliz
Amaury Lorenzo está viajando pelas principais ci-

dades históricas de Minas Gerais irradiando felicidade 
por onde passa. Na verdade, trata-se de uma jornada 
romântica; ele está acompanhado pelo diretor Sérgio 
Lobato com quem reatou o relacionamento recente-
mente. Amaury tem dividido com seus seguidores alguns 
momentos dos passeios. 

A volta de Axel Foley
O filme “Um Tira da Pesada 4: Axel Fo-

ley” estreará no dia 03 de julho na Netflix 
trazendo de volta Eddie Murphy na pele do 
icônico personagem. Em sua nova aventu-
ra, Axel Foley se une a um novo parceiro 
e aos antigos companheiros depois que a 
vida de sua filha é ameaçada. No elenco, 
além de Murphy, estão Taylour Paige, 
Joseph Gordon-Levitt, Judge Reinhold e 
John Ashton. 

Passeando no shopping
Sthefany Brito curtiu tarde de passeio 

em um badalado shopping no Rio de Ja-
neiro. Grávida de sua segunda criança 
com Igor Raschkovsky, a atriz aproveitou 
para fazer algumas compras e foi simpática 
quando percebeu que estava sendo clicada. 
Ela já é mamãe de Enrico, que tem três 
aninhos. 

Para constar
O canal Viva é um dos mais assistidos da 

TV paga e já virou o queridinho do telespec-
tador mais saudosista. Uma curiosidade é 
que o Viva é muito visto também por jovens 
até os 17 anos. 

Fez sucesso
A skatista Leticia Bufoni fez uma partici-

pação muito especial na novela “A Infância 
de Romeu e Julieta” e foi sucesso diante 
das câmeras. A esportista contracenou 
principalmente com os personagens, Diego 
(Felipe Costa) e Julieta (Vittoria Seixas). 
Bonito de se ver. 

Modelo de beleza
Giovanna Antonelli é muito antenada e 

sabe que serve como modelo para muitas 
mulheres Brasil afora. Ela é uma mulher 
muito determinada e mantém os pés no 
chão. Sempre em boa forma, a atriz conta 
que não tem nenhum segredo, ela apenas 
controla a sua alimentação sempre e man-
tém rotina de exercício todos os dias. 

Vozeirão
A cantora e compo-

sitora brasileira KING 
Saints foi escolhida 
como “Artista do Mês” 
pela Apple Musica. A 
artista é quem canta a 
trilha sonora da novela 
“Família é Tudo”. Além 
de um vozeirão pode-
roso, KING é a autora 
de músicas que fazem 
sucesso na interpreta-
ção de Iza, Luísa Sonza 
e Cleo.

Na praia
Cauã Reymond comemorou o aniversário 

da maneira que ele mais gosta: surfando. O 
ator foi clicado na Prainha, no Rio de Janeiro, 
se preparando para entrar no mar. E, em cli-
que posterior, o galã aparece em plena onda. 
Cauã Reymond completou 44 anos. 

Já virou sucesso
A série “Próximo!” estreou na tela da 

Netflix sem muita pretensão, mas já se 
tornou uma das maIs vistas da plataforma. 
No enredo, Leyla (Serenay Sarikaya) é uma 
advogada de sucesso que sofre com o fim de 
um relacionamento, após uma traição dele. 
Ela precisa aprender a ser solteira de novo. 
E, com a ajuda dos amigos, Leyla engata no-
vos romances freneticamente até que se vê 
envolvida por três homens ao mesmo tempo. 
Uma comédia boa de assistir.

Água micelar 
Vários famosos e famosas 

decidiram contar o seu se-
gredo de beleza e Grazi Mas-
safera resolveu compartilhar 
que adora água micelar para 
tirar a maquiagem, inclusive 
dos olhos. Bem-humorada, a 
atriz contou que mantém um 
frasco do cosmético na bolsa 
e quando termina a partici-
pação em eventos, começa a 
tirar a maquiagem no carro, 
tamanha é a facilidade de 
manuseio do produto. Fica a 
dica. Água miscelar está dis-
ponível em farmácias e lojas 
de cosméticos. 
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Ator mais do que feliz
Amaury Lorenzo está viajando pelas principais ci-

dades históricas de Minas Gerais irradiando felicidade 
por onde passa. Na verdade, trata-se de uma jornada 
romântica; ele está acompanhado pelo diretor Sérgio 
Lobato com quem reatou o relacionamento recente-
mente. Amaury tem dividido com seus seguidores alguns 
momentos dos passeios. 

Novos rumos
Livre do contrato de exclusividade com a Globo, Marcos 

Pasquim se prepara para novos rumos em sua carreira. 
Consta que ele deverá encarar uma nova produção numa 
plataforma de streaming. Ainda sem maiores detalhes 
sobre o novo trabalho do artista. É esperar e conferir. 

A causa da morte
Conforme noticiário internacional, laudos da autópsia 

apontaram que a atriz e cantora Park Boram morreu 
devido a uma intoxicação aguda provocada pelo con-
sumo de álcool. Os exames também apontaram que a 
artista coreana tinha problemas de saúde pré-existentes 
relacionados ao fígado, os quais podem ter contribuído 
para a fatalidade. Park Boram tinha 30 anos e morreu 
no último dia 11 de abril. 

Sem cirurgia 
plástica

Graciele Lacerda, 
mulher de Zezé Di Ca-
margo, sempre impres-
siona por sua forma 
física. Ela explicou que 
cuida da alimentação, 
faz exercícios regula-
res e descartou que 
tenha feito procedi-
mento cirúrgico. Gra-
ciele disse também que 
se cuida bastante para 
não precisar fazer ne-
nhuma intervenção. 

Novos ares
Na última edição de “O Programa de Todos os Programas”, 

teve como convidado o jornalista César Galvão, recém-con-
tratado pela Record. O experiente repórter bateu um papo 
com Flávio Ricco e Gabi França e relembrou momentos im-
portantes de sua carreira de mais de 30 anos no jornalismo. 
Na Record César fará reportagens especiais para o “Domingo 
Espetacular”, onde, aliás, já fez sua estreia. O jornalista se 
disse animado com a nova fase. “Já estou me sentindo em casa! 
Encontrei muitos colegas que já tinham trabalhado comigo. E 
estou tendo muito apoio”, disse Galvão, satisfeito.   Ele também 
explicou o que o fez aceitar o convite da emissora. “Gosto muito 
de jornalismo, me dou bem contando histórias. O fato de fazer 
agora um programa dominical, de notícias, com matérias mais 
longas, me agrada demais”, pontuou.   

A dita frase
“Sonhava estar casada 

até os meus 35. Fui noiva 
e tudo, mas não rolou. 
Desde então, não tive mais 
um compromisso sério”. 
Palavras da atriz Narjara 
Turetta, hoje com 57 anos.
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Mulheres estarão no 
apito pela 1ª vez na história 
e terá 11 brasileiros

 ICOPA AMÉRICA  

Assunção (AE) - Nesta 
sexta-feira, a Conmebol 
divulgou a equipe de ar-
bitragem que irá apitar a 
Copa América nos Estados 
Unidos. A lista contém 
101 nomes, incluindo três 
brasileiros como árbitros 
principais: Edna Alves, 
Wilton Pereira Sampaio e 
Raphael Claus. Esta será a 
primeira vez na história da 
competição que mulheres 
atuarão na arbitragem.

Além dos três brasilei-
ros, outros representantes 
do País estarão presen-
tes no torneio. A equipe 
de árbitro de vídeo será 
composta por Rodolfo Tos-
ki, Daniel Nobre e Pablo 
Gonçalves. Já os árbitros 
assistentes serão Danilo 
Manis, Bruno Boschilia, 

Bruno Pires, Rodrigo Cor-
rea e Neuza Back.

Ao todo, oito mulheres 
serão enviadas para traba-
lhar na competição, sendo 
quatro escolhidas pela 
Conmebol e quatro pela 
Concacaf. Segundo a nota 
emitida no site oficial da 
Copa América, a entidade 
sul-americana de futebol 
trabalha para o desenvolvi-
mento de mulheres dentro 
da arbitragem.

“É um compromisso 
assumido pela Conmebol 
desde 2016, que está com-
prometida com o desen-
volvimento e a profissiona-
lização de mais mulheres 
dentro e fora do campo 
de jogo, promovendo o 
futebol com igualdade nos 
diferentes torneios”, diz a 

nota oficial.
Os árbitros seleciona-

dos deverão se apresentar 
no dia 12 de junho, na 
cidade de Dallas, no Texas, 
para começar a prepara-
ção para o torneio. Eles 
passarão por avaliações 
técnicas e físicas, tanto 
em campo quanto nas 
cabines do VAR. Também 
receberão tratamentos 
fisioterapêuticos para que 
possam estar em boas 
condições físicas durante 
a competição.

A Copa América será 
realizada nos Estados Uni-
dos e começará no dia 20 
de junho, terminando em 
14 de julho. Ao todo, serão 
16 participantes. O Brasil 
estreia no dia 24 de junho 
contra a Costa Rica.

São Paulo (AE) - O ata-
cante Endrick revelou em 
entrevista, nesta sexta-feira, 
24, para o canal Que Papi-
nho, de Casimiro Miguel, 
como passou a usar a cami-
sa 9 do Palmeiras. O atacan-
te palmeirense disse que o 
zagueiro paraguaio Gustavo 
Gómez foi o responsável por 
ele usar o número.

“Ele tinha me dito para 
eu pedir a 9. No início do 
Paulista (de 2023) em que 
o Merentiel foi embora, ele 
chegou na direção do clube 
e falou para me darem a 9”, 
disse o atacante.

Ainda sobre o tema, a jo-
vem revelação do Palmeiras 

Endrick revela como herdou a camisa 9
do Palmeiras: ‘Ele ganhou o meu coração’

explicou os motivos de não 
se sentir a vontade de usar 
a camisa e também falou 
da gratidão que tem por 
Gustavo Gómez por tê-lo in-
centivado a usar o número.

“Eu não estava num 
momento confortável. Pegar 
a 9... Sendo que aqui eu não 
tinha feito nenhum gol. O 9 
tem de fazer gol. Então ele 
foi lá pedir, a partir daí ele 
ganhou o meu coração”, 
completou.

Endrick realizou a prová-
vel penúltima partida com 
o Palmeiras no empate do 
time alviverde contra o Bo-
tafogo de Ribeirão Preto, vá-
lido pela Copa do Brasil, no 

dia 23 de maio. O Palmeiras 
joga contra o San Lorenzo 
na semana que vem pela 
Copa Libertadores, a última 
partida ao lado da torcida. O 
atacante deve se apresentar 
à seleção brasileira no dia 
3 de junho para a disputa 
da Copa América e, após 
o torneio, irá para o Real 
Madrid.

Ao todo, foram 81 jogos 
de Endrick no Palmeiras até 
aqui, com 21 gols marcados 
e quatro assistências feitas. 
A revelação do clube con-
quistou dois Campeonatos 
Brasileiros, uma Supercopa 
do Brasil e dois Campeona-
tos Paulistas.

São Paulo (AE) - Nesta 
sexta-feira, por meio de um 
comunicado oficial, a casa de 
apostas VaideBet, patrocina-
dora master do Corinthians, 
se mostrou incomodada com 
as recentes denúncias sobre 
as suspeitas de pagamento de 
intermediação a uma outra 
empresa.

Insatisfeita com os desdo-
bramentos do caso, a patro-
cinadora do clube do Parque 
São Jorge sinalizou com a 
possibilidade de tratar da 
rescisão do contrato caso a 

Patrocinadora do Corinthians se manifesta sobre acordo
situação venha a persistir  A 
empresa reiterou ainda pedi-
dos de esclarecimentos.

“Durante as últimas se-
manas, a VaideBet pediu 
informações ao Corinthians 
em ocasiões variadas e rea-
lizou reunião presencial na 
sede do clube no dia 8 de 
maio, além de ter enviado 
um comunicado à diretoria 
na última segunda-feira”, diz 
parte do texto.

A nota tratou também so-
bre a condução da negociação 
ao comentar sobre as partes 

que trataram do assunto. 
“Desde o primeiro momento, 
a VaideBet foi contratada por 
um agente intermediário 
sobre a possibilidade de se 
firmar um acordo para patro-
cínio master do Corinthians 
e foi conduzida pelo referido 
interveniente até a diretoria 
do clube para o início das 
negociações”, diz outro trecho 
do comunicado.

Por fim, a empresa informa 
nunca ter tido contato com 
qualquer outra empresa a res-
peito do acordo de patrocínio. 


